

## Was heißt „seriös“?

### Wie erkenne ich, ob ich einem Medium vertrauen kann?

Bei den vielen Nachrichten, die wir täglich in den sozialen Medien, in Zeitungen und im Fernsehen bekommen, ist es wichtig beurteilen zu können, ob ein Artikel oder ein Bericht seriös ist. Man kann aber selbst erkennen, ob politische, wirtschaftliche oder gesellschaftspolitische Informationen in Zeitungen, auf Online-Portalen oder im Fernsehen und im Radio seriös und glaubwürdig oder „Fake News“ sind.

Je mehr von den sieben Hinweisen zutreffen, desto seriöser und glaubwürdiger sind die Informationen.

1. Informationen haben Argumente und/oder sind rechnerisch nachvollziehbar.
2. Der Zeitungsartikel gibt mindestens eine (besser zwei) für die Aussagen vertrauenswürdige Quelle an.
3. Der Beitrag enthält keine herabsetzenden, beleidigenden Beschreibungen von Personen oder Einrichtungen.
4. Der Beitrag unterscheidet zwischen eigenen Aussagen und den Aussagen von anderen.
5. Der Beitrag enthält keine pauschalen Urteile zu einem Menschen, einer Gruppe oder einem Sachverhalt.
6. Der Beitrag geht auf Gegenargumente ein oder erwähnt sie.
7. Der Beitrag ist gezeichnet mit dem Namen der Autorin oder des Autors. Interessenskonflikte oder bezahlte Artikel von einem Auftraggeber werden gekennzeichnet.

Quelle: <https://www.infosperber.ch/Artikel/Bildung/Fake-So-erkenne-ich-ob-ein-Medium-serios-informiert>